



TÍTULOS NOBILIARIOS VINCULADOS CON EXTREMADURA

Por AMPELIO ALONSO DE CADENAS Y LÓPEZ

En el número 252 de la Revista Hidalguía, correspondiente a los meses de septiembre-octubre de 1995, publiqué con mi añorado amigo Adolfo Barredo de Valenzuela un artículo sobre Títulos Nobiliarios extremeños en el que anunciábamos «es el primero de un conjunto de trabajos que nos hemos impuesto para la publicación de un futuro Nobiliario de Extremadura...». En efecto, cuando ya han transcurrido más de diez años desde el comienzo de aquel ilusionante trabajo en común, primero sumando esfuerzos para la investigación, estudio y recopilación de una ingente cantidad de datos y más tarde seleccionando nombres y generaciones de linajes extremeños con pruebas de nobleza, concluye la labor que con tanta ilusión iniciamos hace más de dos lustros. El octavo y último tomo del Nobiliario de Extremadura se publicó en el año 2003.

También anunciábamos «hay además un capítulo que naturalmente será incluido en aquel futuro y próximo trabajo, ya que es una parte de la nobiliaria local extremeña, que si bien su interés y capacidad en lo material es inferior numéricamente, no lo es en su destacada importancia a la hora de conocer y reseñar los puntos que a la nobleza y linajes extremeños interesa. Es el estudio y capítulo referente a los Títulos Nobiliarios de Extremadura». Igualmente se ha realizado esta



parte de lo predicho. En todos los volúmenes publicados, después de la relación alfabética de los apellidos y linajes insertos en los mismos, sigue otro índice que reúne en cada tomo, también alfabéticamente, las dignidades que en el decurso de los siglos han tenido vinculación con tierras extremeñas.

Para concluir el comentario sobre el trabajo precedente, origen de esta nueva y más completa recopilación de Títulos Nobiliarios, recuerdo otro párrafo del artículo que publicamos en 1995 por considerar que en el mismo se especifican las Dignidades que son de interés a nuestro estudio, «desde un punto de vista puramente histórico, este apartado de los títulos extremeños quedaría reducido a los llamados puramente señoriales de las Casas históricas de Extremadura; mas para nuestro proyecto, interesan tanto como los históricos, la intervención titulada en linajes extremeños que, como se verá en la relación, existen datos de curiosidad extraordinaria y, por ello, al remitirnos a tales títulos extremeños, nos referiremos tanto a los que al concederse recayeran en Señoríos verdaderos como a titulaciones nominales de villas o locales propios en Extremadura, y a los que se dieron a figuras de linajes guerreros y descubridores, o linajes extremeños que ejercían cargos municipales o señoriales que sean, Alféreces Mayores, Regidores Perpetuos, Alcaldes, etc., y aún aquéllos que recayeran incluso fuera de la propia Extremadura, pero que al incardinarse en un linaje extremeño vienen a confirmar su dignidad, pretendiendo con todo ello destacar la importancia de esta región en la Historia».

* * *

«**Títulos Nobiliarios vinculados con Extremadura**» reúne alfabéticamente las Mercedes otorgadas en los siglos XIV al XX y cuyos poseedores en el transcurso de estas centurias han tenido relación con la citada región española.

La concesión de estas Dignidades se inicia en el último tercio del siglo XIV, siendo la primera —entre las vigentes en la actualidad— el Señorío de la Higuera de Vargas, ostentado en 1390 por don Alonso Fernández de Vargas, previa Real facul-



tad de Don Juan I de Castilla. Prosiguen los Títulos dados en el siglo siguiente por los Reyes Don Juan II y Don Enrique IV sobre Señoríos y dominios de las Casas históricas de Extremadura, citándose, entre otras, las siguientes Mercedes: Ducado de Alburquerque, Señorío de Alconchel, Condado y Marquesado de Coria, Ducados de Feria y Galisteo (éste otorgado en 1451 con carácter personal sobre el Señorío de la villa cacereña), Condado de Medellín, Ducado de Plasencia, Vizcondado de la Puebla de Alcocer, Condado de Siruela y Ducado de Trujillo, éste sobre la ciudad cacereña por el Rey Don Juan II de Castilla a su favorito don Alvaro de Luna, Maestre de Santiago (Ducado revertido a la Corona al fallecer el Condestable).

El Rey Católico Don Fernando concedió en los primeros años del siglo XVI el Condado de la Puebla del Maestre. Entre la fecha de creación de esta Dignidad —igualmente las inmediatas en el tiempo con que fueron agraciados algunos de los inmortales personajes extremeños que participaron en el descubrimiento y conquista del Nuevo Mundo— y la concesión por Don Alfonso XIII en 1922 del Vizcondado de Burguillos del Cerro, suman más de un centenar y medio los Títulos Nobiliarios otorgados en los cinco siglos por Monarcas españoles y cuyos poseedores han tenido vinculación con Extremadura, en unos casos por naturaleza, vecindad o radicación, en otros por su actividad en cargos civiles o militares, así como por cualesquiera circunstancia de las señaladas en párrafos anteriores.

En una primera relación compilo los Títulos con Grandeza de España, enumerando a continuación, también por orden alfabético, las demás Dignidades. Seguidamente al nombre de la Merced constan las fechas del Real Decreto de concesión y de la Grandeza de España en aquellos Títulos que la tuvieren, noticias biográficas del primero o alguno de los siguientes poseedores, su profesión, cargos, honores, condecoraciones... y la fecha del Real Despacho.

En las Dignidades que hubieran quedado vacantes y hayan sido rehabilitadas se especifica el año y la persona que obtuvo la misma, incluyéndose a continuación los diferentes linajes que han ostentado el Título.



En más de un centenar de éstos se describe el blasón del primer poseedor y en la mitad de ellos, aproximadamente, se representan gráficamente las armas que corresponden heráldicamente a la Dignidad y cuyos dibujos serán publicados al final del trabajo.

Después de la descripción del escudo figura el actual titular, la fecha de la Real Carta de sucesión o Boletín Oficial, algunos datos nobiliarios del poseedor y las localidades extremeñas de su naturaleza o residencia.

Por último, en relaciones independientes, también se incluyen los Títulos Nobiliarios vacantes en la actualidad, los concedidos en el Reino de las Dos Sicilias, los personales y aquellos que han cambiado su denominación primera, todo ello con el propósito de conseguir un estudio serio y concienzudo de esta materia nobiliaria que tantos años me ocupa y poder aportar al futuro lector o estudioso de la misma, la más completa y veraz relación de «**Títulos Nobiliarios vinculados con Extremadura**».

* * *

Para ubicar cada Dignidad al Soberano que la creó se incluye la cronología de los Monarcas Españoles.

CASTILLA	1474-1504	Isabel I.
CASA DE BORGÑA		
1350-1369	Pedro I.	
CASA DE TRASTAMARA		
1369-1379	Enrique II.	
1379-1390	Juan I.	
1390-1406	Enrique III.	
1406-1454	Juan II.	
1454-1474	Enrique IV.	
	ARAGÓN	
	1276-1285	Pedro III.
	1285-1291	Alfonso III.
	1291-1327	Jaime II.
	1327-1336	Alfonso IV.
	1336-1387	Pedro IV.
	1387-1395	Juan I.
	1395-1410	Martín I.
	1410-1412	interregno.



CASA DE TRASTAMARA

1412-1416 Fernando I.
 1416-1458 Alfonso V.
 1458-1479 Juan II.
 1479-1516 Fernando II y V de
 Castilla.

ESPAÑA

1504-1516 Juana I.
 1516-1518 Regencia del Car-
 denal Cisneros.

CASA DE AUSTRIA

1518-1556 Carlos I.
 1556-1598 Felipe II.
 1598-1621 Felipe III.
 1621-1665 Felipe IV.
 1665-1700 Carlos II.

CASA DE BORBÓN

1700-1724 Felipe V.
 1703-1713 *Archiduque Carlos*
(III) de Austria.
 1724-1724 Luis I.
 1724-1746 Felipe V.
 1746-1759 Fernando VI.
 1759-1788 Carlos III.
 1788-1808 Carlos IV.

CASA BONAPARTE

1808-1813 *José Napoleón I.*

CASA DE BORBÓN

1808-1833 Fernando VII.
 1833-1868 Isabel II.
 1833-1845 *Carlos V.*
 1845-1861 *Carlos VI.*
 1861-1868 *Juan III.*
 1868-1909 *Carlos VII.*
 1909-1931 *Jaime III.*
 1931-1936 *Alfonso-Carlos.*
 1868-1870 Regencia del Gene-
 ral Serrano.

CASA DE SABOYA

1870-1873 Amadeo I.
 1873-1874 República.

CASA DE BORBÓN

1874-1885 Alfonso XII.
 1885-1902 Regencia de María
 Cristina de Habs-
 burgo.
 1902-1931 Alfonso XIII.
 1931-1936 República.
 1936-1948 Movimiento Nacio-
 nal.
 1948 Restablecimiento
 de la legislación no-
 biliaria.
 1969 Designación de
 Príncipe de Espa-
 ña.
 1975 Proclamación de
 Don Juan Carlos I.



AMPELIO ALONSO DE CADENAS Y LÓPEZ

TÍTULOS NOBILIARIOS CON GRANDEZA DE ESPAÑA

ALBURQUERQUE, Duque de

Sobre el Señorío de la ciudad limítrofe de Portugal, en la actual provincia de Badajoz, se concedió en 26-XI-1464, por Don Enrique IV de Castilla, a don Beltrán de la Cueva, I Conde de Ledesma y de Huelma, Paje de lanza, Mayordomo Mayor y Gran Valido del Rey, de su Consejo, Capitán Mayor de la gente de guerra, Maestre de la Orden de Santiago, Comendador de Uclés. Este título había sido feudo comital del Infante Don Sancho de Castilla en 1373.

(CUEVA, OSORIO)

ARMAS: Escudo cortado bajado: 1.º, en campo de oro, cuatro palos, de gules, y 2.º, en campo de sinople, una cueva, de sable, de la que sale un dragón, de oro, lampasado de gules.

ACTUAL TITULAR

DON JUAN MIGUEL OSORIO Y BERTRÁN DE LIS (28-XI-1994), Duque de Algete y Marqués de Alcañices, con Grandeza de España; Marqués de Cadreita, de Cuéllar, de Cullera y de Montaos; Conde de la Corzana, G. de E.; Conde de Fuen-saldaña, de Grajal, de Huelma, de Ledesma y de Villanueva de Cañedo.

ALCUDIA, Duque de

Concedido en 21-IV-1722 como Marquesado, elevado a la categoría Ducal por Real Decreto de 6-VI-1792, a don Manuel Godoy y Álvarez de Faria, natural de Badajoz, de familias extremeñas y portuguesas, Príncipe de la Paz y I Duque de Sueca, Príncipe de Bassano en Roma, Primer Se-



cretario de Estado del Rey Carlos IV, Generalísimo de los Ejércitos, Caballero de la Orden de Santiago y del Toisón de Oro, Gran Cruz de Carlos III, Comendador de Valencia del Ventoso. Real Despacho expedido en 4-VII-1792.

(GODOY, RÚSPOLI)

ARMAS: Escudo equipolado de diez puntos de oro y diez de azur (reproducción gráfica).

ACTUAL TITULAR

DON CARLOS OSWALDO RÚSPOLI Y MORENÉS (28-XI-1958), Duque de Sueca y Conde de Chinchón, con Grandeza de España, Caballero de la Soberana Orden Militar de Malta, Maestrante de la Real de Granada.

ARCOS, Conde de los

El Señorío de la villa de los Arcos en Extremadura pertenecía a la familia de Godoy, y por doña María Vázquez Godoy, Señora de la villa, casada con don Fernando de Sotomayor, primer Señor de Botova, y por su hija Blanca, Señora de los Arcos y Botova, casada con don Pedro Suárez de Figueroa, hermano del primer Conde de Feria, a su tercer nieto don Pedro Lasso de la Vega y Figueroa, VI Señor de los Arcos, Mayordomo de la Reina Doña Margarita y de Don Felipe III, Caballero de la Orden de Alcántara; fue creado en 1599, la Grandeza de España en 1697 y cuyo Real Despacho fue expedido en 17-XII-1709.

(LASSO DE LA VEGA, GUZMÁN, MENCOS, ÁLVAREZ DE TOLEDO)

ACTUAL TITULAR

DON MANUEL ÁLVAREZ DE TOLEDO Y MENCOS (20-III-1975), Duque de Zaragoza y Marqués de Miraflores, ambas Dignidades con Grandeza de España.



AMPELIO ALONSO DE CADENAS Y LÓPEZ

CÁCERES, Marqués de

Concedido en 29-XII-1789 —Grandeza de España en 26-VI-1875—, a don Juan García de Cáceres y Aliaga, Capitán de Fragata de la Real Armada. Consignado por la referencia con la ciudad origen del apellido y titularidad del mismo (antes Título de las Dos Sicilias, creado en 1736 por Don Carlos III y concedido a su abuelo don Juan Ambrosio García de Cáceres y Montemayor). Real Despacho expedido en 10-IV-1790.

(GARCÍA DE CÁCERES, NOGUERA)

ARMAS: En campo de azur, un castillo, de oro, surmontado de tres garzas volando, de plata, puestas en palo.

ACTUAL TITULAR

DON JUAN NOGUERA Y MERLE (22-VI-1981), Marqués de La Eliana y de Casa Ramos de la Real Fidelidad.

CAMPO ALANGE, Conde de

Concedido en 31-X-1760 —Grandeza de España en 16-V-1792—, sobre el nombre del campo de la villa pacense de Alange, a don Ambrosio José de Negrete y Ampuero, Solórzano y Navas, Regidor de Madrid, Ministro de la Real Junta de Abastos y Honorario del Consejo de Hacienda, Caballero de la Orden de Santiago. Real Despacho expedido en 29-I-1761.

(NEGRETE, SALAMANCA)

ARMAS: En campo de oro, tres palos, de sable. Bordura de gules con ocho aspas, de oro (reproducción gráfica).

ACTUAL TITULAR

DOÑA ALMUDENA SALAMANCA Y SUELVES (8-X-1980), Marquesa de Bonanaro, Condesa de Lugar Nuevo, Condesa consorte de Nieva.

**CAÑADA, Conde de la**

Concedido en 12-XI-1789 —Grandeza de España en 21-XII-1880—, a don Juan Acedo-Rico, Rodríguez y Gómez-Lázaro, natural de Acebo (Cáceres), Presidente y Gobernador del Consejo y Cámara de Castilla, Caballero Gran Cruz de Carlos III; Grandeza de España al VI Conde don Rafael Acedo-Rico, Capitán General de Castilla la Vieja, Navarra y Extremadura. Real Despacho expedido en 26-XII-1789.

(ACEDO-RICO, BARREDA)

ACTUAL TITULAR

DON MANUEL DE LA BARREDA Y ACEDO-RICO (15-VII-1975), Caballero Profeso y Trece de la Orden de Santiago, de San Juan de Malta y Maestrante de la Real de Granada.

FERIA, Duque de

Concedido en 28-IX-1567 a don Gómez Suárez de Figueroa y Fernández de Córdoba, V Conde de Feria, Señor de Zafra y Villalba, Trece de la Orden de Santiago, en atención a los méritos personales y de sus mayores. (Anteriormente, desde 17-V-1460, Conde por Real Cédula de Don Enrique IV a don Lorenzo Suárez de Figueroa, II Señor de Feria, Zafra, La Parra, Villalba y otros estados, del Consejo del Rey Don Juan II, Alcaide de Barcarrota, Capitán General de la Frontera de Portugal).

(SUÁREZ DE FIGUEROA, FERNÁNDEZ DE CÓRDOBA, MEDINA)

ARMAS: En campo de oro, cinco hojas de higuera, de sinople, puestas en aspa (reproducción gráfica).

ACTUAL TITULAR

DON RAFAEL MEDINA Y ABASCAL («B.O.» 4-VI-2002), Marqués de Villalba.



AMPELIO ALONSO DE CADENAS Y LÓPEZ

GALISTEO, Duque de

Concedido en 25-V-1870 a doña María de la Asunción Fitz-James-Stuart y Portocarrero, Marquesa de la Bañeza, Vizcondesa de los Palacios de la Valduerna, hija de los XVI Duques de Alba. (Había sido concedido con carácter personal en 1451, por Don Juan II de Castilla, a don Gabriel Fernández-Manrique de Lara y Castilla, I Conde de Osorno, Comendador Mayor de Castilla y Trece de la Orden de Santiago, sobre Señorío en la villa cacereña del partido de Plasencia). Real Despacho expedido en 6-IX-1871.

(FITZ-JAMES-STUART, MESÍA)

ACTUAL TITULAR

DON JOSÉ LUIS MESÍA FIGUEROA (20-VII-1977), Duque de Tamames y Conde de Mora, ambas Dignidades con Grandeza de España.

LALAING, Conde de

Concedido en 1522; Grandeza de España honoraria en 11-5-1792, de segunda clase en 1793, y de primera (con carácter personal) en este último año a don Bruno de Lalaing y Calasánz, Rim y Abarca, natural de Badajoz, Teniente General de los Reales Ejércitos, Caballero de la Orden de Calatrava, Gran Cruz de Carlos III. (Había sido otorgado por el Emperador Don Carlos V, en los Países Bajos, a don Carlos Lalaing, Barón de Escornaix, Caballero del Toisón de Oro y Gentilhombre de S. M.).

(LALAING, DÍAZ DE MENDOZA)

ARMAS: En campo de gules, diez losanges, de plata, puestos en tres palos de a tres y uno en punta (reproducción gráfica).

ACTUAL TITULAR

DON FERNANDO DÍAZ DE MENDOZA Y RODRÍGUEZ (4-V-1956), Conde de Balazote, Grande de España, y Marqués de Fontanar.



LAPILLA, Marqués de la

Concedido en 22-VI-1643, en subrogación del Marquesado de Orellana —otorgado por Don Felipe III en 1610—, a don Pedro Rodríguez de Fonseca y Figueroa, Manuel de Villena y Ulloa (II Marqués de Orellana hasta 1643, año en que S. M. Don Felipe IV le hizo merced del marquesado de la Lapilla, en sustitución del anterior que concedió a los Señores de Orellana la Vieja), Señor de las Tercias del Obispado de Badajoz y de la Lapilla. Grandeza de España en 1780 a don José-Joaquín Centurión y Sámano, V Marqués de Monesterio, Duque de Centurión en Nápoles, Caballero de Carlos III. Real Despacho de la Grandeza en 8-V-1781.

(RODRÍGUEZ DE FONSECA, VILLAGÓMEZ, BARRÓN, GAZETA,
CENTURIÓN, MARTORELL, SOTO)

ARMAS: En campo de oro, cinco estrellas, de gules, puestas en aspa (reproducción gráfica).

ACTUAL TITULAR

DON JUAN PEDRO DE SOTO Y MARTORELL (28-V-1987), Maestrante de la Real de Sevilla.

MEDINA DE LAS TORRES, Duque de

Concedido en 25-IV-1628 a don Gaspar de Guzmán y Acebedo, Conde-Duque de Olivares, I Duque de Sanlúcar la Mayor, Valido y Primer Ministro de Don Felipe IV, sobre dominio de la villa pacense de su nominación. (Don Gaspar, por fallecimiento de su hija y no tener descendencia, solicitó del monarca que aceptara su renuncia al Ducado y éste le fuera otorgado a su yerno don Ramiro Núñez de Guzmán y Gurrea, II Marqués de Toral, más tarde II titular de este Ducado).

(GUZMÁN, NÚÑEZ DE GUZMÁN, OSORIO DE MOSCOSO,
RUIZ DE BUCESTA)



AMPELIO ALONSO DE CADENAS Y LÓPEZ

ARMAS: Escudo cuartelado en aspa: 1.º y 4.º, en campo de azur, una caldera, de oro, gringolada de sinople; 2.º y 3.º, en campo de plata, cinco armiños, de sable, puestos en aspa (reproducción gráfica).

ACTUAL TITULAR

DON JOSÉ MARÍA RUIZ DE BUCESTA Y OSORIO DE MOSCOSO (22-VI-1981), Duque de Soma, Grande de España, Conde de Saltes y Barón de la Joyosa.

MONTIJO, Conde del

Concedido en 13-XII-1599 —Grandeza de España en 6-XII-1697—, a don Juan Portocarrero y Manuel de Villena, Osorio y Mendoza, Mayordomo del Rey, Señor de las villas del Montijo, Puebla de la Calzada y de Crespa, en Extremadura. Era varón agnado de los Portocarrero, Señores de Villanueva del Fresno, más tarde también del Montijo.

(PORTOCARRERO, FITZ JAMES STUART)

ARMAS: Escudo jaquelado de quince piezas, ocho de azur y siete de oro (reproducción gráfica).

ACTUAL TITULAR

DON JACOBO HERNANDO FITZ JAMES STUART Y GÓMEZ (6-X-1971), Duque de Peñaranda de Duero y de la Roca, Marqués de La Laguna y de Viana, Dignidades con Grandeza de España; Marqués de Coquilla, de Sofraga y de Villaviciosa; Conde de Torrehermosa y de Urbasa.

PLASENCIA, Duque de

Por los Reyes Católicos en 13-IV-1476 a don Alvaro de Zúñiga y Guzmán, Justicia Mayor de Castilla, II Conde de Plasencia y Señor jurisdiccional de la villa (antes Señorío desde



1442), II Conde de Ledesma, creado en 1480 Conde de Bañares y en 1485 Duque de Bejar.

(ZÚÑIGA, PIMENTEL, TÉLLEZ-GIRÓN, GAYASO DE LOS COBOS,
FERNÁNDEZ DE HENESTROSA, SOLÍS-BEAUMONT)

ARMAS: Escudo partido: 1.º, en campo de plata, una banda, de sable, y puesta en orla, una cadena, de oro. 2.º, en campo de sinople, una torre donjonada, de plata; bordura de este cuartel de azur, con seis estrellas, de plata.

ACTUAL TITULAR

DOÑA MARÍA DE GRACIA DE SOLÍS-BEAUMONT Y TÉLLEZ-GIRÓN (12-XII-1979), Marquesa de Frómista, Dama de Honor y Devoción de la Soberana Orden de Malta, Dama de la Asociación de Hidalgos y de la Real Maestranza de Zaragoza.

PUEBLA DEL MAESTRE, Conde de la

Por Don Fernando el Católico en 1506 —Grandeza de España en 29-VI-1780—, a don Alonso de Cárdenas, Primer Adelantado Mayor del Reino de Granada, Comendador de Mérida en la Orden de Santiago, Señor de Bacares y III de la Puebla del Maestre. Este Señorío fue fundado por su abuelo don Alonso de Cárdenas, Comendador Mayor de la provincia de León y último Maestre de Santiago.

(CÁRDENAS, ENRÍQUEZ, FERNÁNDEZ DE CÓRDOVA,
BERNALDO DE QUIRÓS)

ARMAS: En campo de oro, dos lobos, de sable, andantes y puestos en palo (reproducción gráfica).

ACTUAL TITULAR

DON FRANCISCO DE PAULA BERNALDO DE QUIRÓS Y FERNÁNDEZ DE CÓRDOVA («B.O.» 7-X-2004), Marqués de Bacares.



AMPELIO ALONSO DE CADENAS Y LÓPEZ

ROCA, Duque de la

Concedido en 21-IV-1792 a don Vicente María Vera (de Aragón) Ladrón de Guevara y Enríquez Dávalos, natural de Mérida, VII Conde de la Roca, Marqués de Peñafuente, Conde del Sacro Romano Imperio, Capitán General de los Reales Ejércitos, Académico de la Española y de la Historia, Caballero de la Insigne Orden del Toisón de Oro, Caballero de Santiago, Gran Cruz de Carlos III. (Antes Conde, en 19-III-1628, a don Juan Antonio de Vera Figueroa y Zúñiga, nacido también en Mérida, Señor y Vizconde de Sierra Brava). Real Despacho expedido en 24-III-1793.

(VERA DE ARAGÓN, ALCÁZAR, COLLADO, HURTADO DE AMÉZAGA,
SAAVEDRA, FITZ JAMES STUART)

ACTUAL TITULAR

DON JACOBO HERNANDO FITZ JAMES STUART Y GÓMEZ (24-I-1983), Duque de Peñaranda de Duero, Marqués de La Laguna y de Viana, Conde del Montijo, Dignidades con Grandeza de España; Marqués de Coquilla, de Sofraga y de Villaviciosa, y Conde de Torrehermosa y de Urbasa.

SAN CARLOS, Duque de

Concedido en 23-IV-1780 a don Fermín-Francisco de Carvajal Vargas, VIII Correo Mayor de las Indias, Teniente General de los Reales Ejércitos, Alcalde de Lima, Conde consorte de Castillejo y del Puerto, IX Señor de la villa de Santa Cruz de la Sierra y XIII Señor del lugar de Valhondo, en Extremadura, Caballero de la Orden de Santiago. Real Despacho de 2-IV-1784.

(CARVAJAL, SILVA, FERNÁNDEZ-VILLVERDE)

ARMAS: En campo de oro, una banda, de sable (reproducción gráfica).



ACTUAL TITULAR

DON ALVARO FERNÁNDEZ-VILLAVERDE Y DE SILVA (24-II-1989), Marqués de Pozo Rubio, Grande de España, y del Viso, Maestrante de la Real de Sevilla, Hidalgo a Fuero de España.

SAN FERNANDO, Marqués de

Concedido en 22-III-1806 —Grandeza de España en 5-VIII-1817—, a don Fernando de Solís y Quintano, Nieto y Vargas, natural de Jerez de los Caballeros, Regidor Perpetuo, Decano y Alférez de su ciudad natal, Presidente de la Junta de Defensa durante la Guerra de la Independencia, Diputado en las Cortes de Cádiz, Maestrante de la Real de Sevilla. Real Despacho expedido en 2-VI-1806.

(SOLÍS, CEBALLOS-ZÚÑIGA, TOUS DE MONSALVE)

ARMAS: En campo de oro, un sol, de gules, con los rayos pares mordidos por una cabeza de sierpe, de sinople.

ACTUAL TITULAR

DON PEDRO TOUS DE MONSALVE Y CEBALLOS-ZÚÑIGA («B.O.» 28-IV-2000).

SAN JUAN DE PIEDRAS ALBAS, Marqués de

Concedido en 31-VIII-1690 —Grandeza de España en 15-XII-1739—, a don Francisco-Silvestre Pizarro de Aragón, Orellana y Chacón, Mayordomo de la Real Casa de Doña Mariana de Austria y su primer Caballerizo, Caballero de la Orden de Calatrava, con casa palacio en Trujillo, más tarde Marqueses de Orellana la Vieja. Real Despacho expedido en 16-VIII-1693.

(PIZARRO, BELVIS DE MONCADA, MELGAR, NARVÁEZ)



AMPELIO ALONSO DE CADENAS Y LÓPEZ

ARMAS: En campo de plata, un pino, de sinople, terrasado de lo mismo, acostado de dos osos, de sable, empinados al tronco, uno a cada lado y afrontados.

ACTUAL TITULAR

DON JOSÉ MARÍA NARVÁEZ Y MUGUIRO (23-X-1997).

SIRUELA, Conde de

Concedido en 1470 —Grandeza de España en 22-IX-1711—, sobre el Señorío de la villa pacense de su nombre, por don Enrique IV de Castilla a don Juan de Velasco, Señor de Siruela, Camarero de Don Juan II. (El Señorío fue vinculado en 1447 por su padre don Hernando de Velasco, que lo había heredado de don Juan Fernández de Velasco, Justicia Mayor de Castilla, casado con la Señora de Siruela).

(VELASCO, CUEVA, SPÍNOLA, OSORIO, FALCÓ, FITZ-JAMES-STUART)

ARMAS: Escudo jaquelado de quince piezas, ocho de oro y siete de veros (reproducción gráfica).

ACTUAL TITULAR

DON JACOBO FITZ-JAMES-STUART Y MARTÍNEZ DE IRUJO (9-VI-1982).

SUECA, Duque de

Concedido en 28-XII-1803 a don Manuel Godoy y Álvarez de Faria, natural de Badajoz, de familias extremeñas y portuguesas, Príncipe de la Paz y I Duque de Alcudía, Conde consorte de Chinchón, Primer Ministro de la Monarquía, Generalísimo de los Reales Ejércitos y Armadas de su Católica Majestad, Caballero de la Orden de Santiago y del Toisón de Oro, Gran Cruz de Carlos III, Comendador de Valencia del Ventoso. Real Despacho expedido en 7-III-1804.



(GODOY, RÚSPOLI)

ARMAS: Escudo equipolado de diez puntos de oro y diez de azur (reproducción gráfica).

ACTUAL TITULAR

DON CARLOS OSWALDO RÚSPOLI Y MORENÉS (5-V-1979), Duque de Alcudia y Conde de Chinchón, con Grandeza de España, Caballero de la Soberana Orden Militar de Malta, Maestrante de la Real de Granada.

T'SERCLAES, Duque de

Concedido en 3-VI-1855 —antes Príncipe, en Flandes, el 22-XII-1693, Grandeza de España en 1705— a don José María Pérez de Guzmán y Liaño, Senador, Regidor Perpetuo por el Estado Noble de Jerez de los Caballeros, ciudad a la que estaban vinculados desde el primer tercio del siglo XVIII por su enlace con los Maraver. El II Duque, don Juan Pérez de Guzmán y Boza, fue hermano gemelo del I Marqués de Jerez de los Caballeros, ambos nacidos en esta ciudad pacense. Real Despacho de 3-VII-1856.

(PÉREZ DE GUZMÁN)

ARMAS: En campo de gules, un león rampante, de plata, lampasado y coronado de oro, cargado del escusón de Bygaerden, que es de oro, con el jefe de plata y sable.

ACTUAL TITULAR

DON JOSÉ MARÍA PÉREZ DE GUZMÁN Y MARTÍNEZ DE CAMPOS («B.O.» 31-I-2001), Marqués de Marbais, Maestrante de la Real de Sevilla.

TORRE-ARIAS, Conde de

Concedido en 21-IX-1760 —Grandeza de España en 26-VI-1910—, a doña María Francisca Colón de Larreátegui y



AMPELIO ALONSO DE CADENAS Y LÓPEZ

Ximénez de Embún (casada con don Pedro Matías Golfín, nacido en Cáceres, Señor de Torre-Arias y Casa-Corchada, Regidor Perpetuo de su ciudad natal, con descendencia en Cáceres y Casa-Palacio de este linaje), en memoria de los servicios de su padre don Pedro, del Consejo y Cámara de Castilla, Caballero de la Orden de Alcántara. Real Despacho expedido en 25-V-1761.

(COLÓN DE LARREÁTEGUI, GOLFÍN, GORDON,
PÉREZ DE GUZMÁN EL BUENO)

ACTUAL TITULAR

DOÑA TATIANA PÉREZ DE GUZMÁN EL BUENO Y SEEBACHER (27-IX-1979), Marquesa de Torre de Esteban Hambrán y de Santa Marta.

TORREJÓN, Conde de

Concedido en 31-I-1602 —Grandeza de España en 1-IV-1764—, a don Francisco de Carvajal y Manrique, VI Señor de Torrejón el Rubio, Caballero y Alférez Mayor de la Orden de Calatrava, Corregidor de Toledo y de Granada. De linaje principal vinculado de antiguo a Plasencia (Cáceres), donde habitaron desde mediados del siglo xv la «Casa de las dos Torres», primero magnífica mansión de los Monroy, más tarde palacio de los Señores y Condes de Torrejón.

(CARVAJAL, PIZARRO, PANTOJA, GODOY, SAMANIEGO,
VALENZUELA, FONTAGUD, VÁZQUEZ DE PARGA)

ARMAS: En campo de oro, una banda, de sable (reproducción gráfica).

ACTUAL TITULAR

DON MANUEL VÁZQUEZ DE PARGA Y ANDRADE («B.O.» 19-XI-2005).



VÍA-MANUEL, Conde de

Concedido en 25-XI-1689 —Grandeza de España en 15-III-1790— a don Cristóbal Manuel de Villena y Portocarrero, Montoya y Luna, IX Señor de Cheles en Extremadura, Maestro de Campo del Tercio de Alcántara, Gobernador de las plazas de Jerez de los Caballeros y Badajoz, Caballero de la Orden de Santiago. Dignidad vinculada a Badajoz en el siglo XVIII; el II y III Conde, nacidos en la capital pacense, fueron también Señores de Cheles (este antiguo Señorío de los Portocarrero fue elevado a la categoría condal por Don Alfonso XII en 1879). Real Despacho expedido en 24-X-1695.

(MANUEL DE VILLENA, PARDO-MANUEL DE VILLENA)

ARMAS: Escudo cuartelado: 1.º en campo de gules, una mano diestra alada, de oro, portando una espada, de plata, guarnecida de oro, y 2.º en campo de plata, un león rampante, de gules, coronado, armado y lampasado de lo mismo (reproducción gráfica).

ACTUAL TITULAR

DON CARLOS PARDO-MANUEL DE VILLENA Y VERÁSTEGUI (22-II-1952), Marqués de Casa Jiménez y Barón de la Puebla de Benferri.

VILLAGONZALO, Conde de

Concedido en 13-I-1705 —Grandeza de España en 26-XI-1794— a don Francisco Maldonado y Rodríguez de las Varillas, Señor de Villagonzalo, Regidor Perpetuo de Salamanca, Gentilhombre de Cámara de S.M. (sobre nominación de la villa pacense de Villagonzalo, cuyo Señorío fue erigido en Mayorazgo, en 1552, por el cuarto abuelo del concesionario don Diego Álvarez de Salamanca Rodríguez de las Varillas, Regidor de Salamanca). Real Despacho de 1-IV-1705.

(MALDONADO)



AMPELIO ALONSO DE CADENAS Y LÓPEZ

ARMAS: En campo de gules, cinco flores de lis, de plata, puestas en aspa (reproducción gráfica).

ACTUAL TITULAR

DON FERNANDO MALDONADO Y MUGUIRO (24-X-1995).

TÍTULOS NOBILIARIOS

ACEVEDOS, Conde de los

Concedido en 10-VIII-1780 a don Vicente Antonio de Vera Ladrón de Guevara y Ulloa, natural de Badajoz, Señor del Mayorazgo de los Acevedos, Coronel del Regimiento de Milicias Provinciales de Córdoba, Cadete de las Reales Guardias Españolas, Gentilhombre de Cámara de Su Majestad, Dueño del Oficio de Fiel Medidor del Reino de Sevilla y Caballero de su Real Maestranza.

(VERA, MAYORALGO, ALCÁZAR, MAYORALGO)

ACTUAL TITULAR

DON JOSÉ MIGUEL DE MAYORALGO Y LODO (4-IX-1990), Numerario de la Real Academia de Extremadura de las Letras y las Artes y de la Real Academia Matritense de Heráldica y Genealogía, Correspondiente de la Real Academia de la Historia, natural y con casas residencia en Cáceres.

AGONCILLO, Marqués de

Concedido en 27-II-1875 a don Enrique Frías Salazar y Torres-Vildósola. (Real Despacho expedido en 7 de junio del mismo año).



Rehabilitado en 1949 por don Fernando López-Montenegro y Helguero.

(FRÍAS-SALAZAR, LÓPEZ-MONTENEGRO)

ARMAS: Escudo partido: 1.º, en campo de oro, un madroño, de sinople, frutado de gules, con un perro de su color atado al tronco y, brochante sobre el todo, una banda, de gules; 2.º, en azur, una torre, de plata. Bordura general de plata con ocho aspas, de gules.

ACTUAL TITULAR

DON FERNANDO LÓPEZ-MONTENEGRO Y HELGUERO (22-XI-1949), de familia y raíces Nobles cacereñas.

ALAMEDA DE MENDOZA, Marqués de la

Concedido en 4-VII-1769 a don Juan de Mendoza y Moscoso, natural de Jerez de los Caballeros, Alcalde Santa Hermandad en 1741, Capitán de Caballos, Gobernador Político y Militar de Villanueva de la Serena, Caballero de la Orden de Santiago.

Rehabilitado en 1982 por don Alfonso de Mendoza y Bootello.

(MENDOZA)

ARMAS: Escudo cuartelado en aspa: 1.º y 4.º, en campo de sinople, una banda, de gules, perfilada de oro; 2.º y 3.º, en campo de oro, la salutación angélica «Ave María», en letras de sable.

ACTUAL TITULAR

DON LUIS ALFONSO DE MENDOZA Y TOUS DE MONSALVE (24-I-1985), Caballero Profeso de la Orden de Santiago, Maestrante de la Real de Sevilla, de la familia Mendoza pacense, con casas en la capital.

ÁLAMO, Conde del

Concedido en 29-XI-1765 a don Fernando Parreño de Castilla, Alferez Mayor de la frontera de Portugal, radicado en



AMPELIO ALONSO DE CADENAS Y LÓPEZ

apellidos de tradición pacense. Real Despacho expedido en 4-IX-1766.

(PARREÑO DE CASTILLA, BOZA, SÁNCHEZ-ARJONA, LOSADA)

ARMAS: En campo de plata, un ciervo andante, de sable, acostado de dos olmos, de sinople (reproducción gráfica).

ACTUAL TITULAR

DON MANUEL LOSADA SERRA («B.O.» 14-IV-1998).

ALCONCHEL, Marqués de

Con denominación de la villa extremeña, se concede en 13-III-1632 a don Fernando Jacinto de Meneses Pacheco y Silva, Caballero de la Orden de Santiago, más tarde XI Conde de Cifuentes. Real Despacho expedido en 23-VIII-1637.

(MENESES, SILVA, QUERALT)

ARMAS: En campo de oro, una cadena, de azur, puesta en banda (reproducción gráfica).

ACTUAL TITULAR

DON ENRIQUE DE QUERALT Y CHAVARRI (22-III-1993), Conde de Santa Coloma y de las Amayuelas; Marqués de Cañete y de Vallehermoso, todas las Dignidades con Grandeza de España; Conde de Escalante, de Tahalú y de Villamor, Maestrante de la Real de Sevilla.

ALCONCHEL, Señor de

Por Don Juan II de Castilla en 31-X-1445 a don Gutierre de Sotomayor, XXXIV Maestre de la Orden de Alcántara, que lo fue entre los años 1432 y 1455, Señor de las villas de Puebla de Alcocer, Helechosa, Villaharta, Zalamea y Alconchel, en Extremadura. Real Cédula de Privilegio despachada en 20-V-1447.



Rehabilitado en 1988 por don Juan de la Cruz Manuel de Melgar y de Escoriaza.

(SOTOMAYOR, MENESES, ORELLANA, PIZARRO,
BELVIS DE MONCADA, MELGAR)

ARMAS: En campo de plata, tres fajas con dos órdenes de jaqueles, de oro y gules, cargada cada una de un ceñidor de sable (reproducción gráfica).

ACTUAL TITULAR

DON JUAN DE LA CRUZ MANUEL DE MELGAR Y DE ESCORIAZA (28-IV-1988), Caballero de Justicia de la S.O.M. Constantiniana de San Jorge, Caballero del Real Cuerpo de la Nobleza de Madrid, Infanzón de Illescas.

AMAYA, Vizconde de

Concedido en 20-I-1688 a don Manuel de Orense y Manrique, Milá de Aragón y Tovar, Señor de Amaya. Dignidad vinculada en el siglo XIX a Trujillo (Cáceres) por los Orellana-Pizarro, Marqueses de la Conquista, más tarde de Albayda, Grandes de España.

(ORENSE, ORELLANA-PIZARRO)

ARMAS: En campo de sinople, una cruz flordelisada, de oro (reproducción gráfica).

ACTUAL TITULAR

DON HERNANDO DE ORELLANA-PIZARRO Y GONZÁLEZ (1-IX-1993), Patrono Presidente de la Fundación Obra Pía de los Pizarro, de antiguos linajes extremeños, con casas y residencia en la ciudad partido judicial de Villanueva de la Serena y en la capital pacense.

ATALAYAS, Conde de las

Concedido en 10-VI-1763 a don Pedro Antonio de Porres y Silva, Pizarro y Gallego, Noble de la villa pacense de Medellín,



AMPELIO ALONSO DE CADENAS Y LÓPEZ

del partido de Don Benito, Familiar del Santo Oficio. Real Despacho expedido en 2-VIII-1763.

(PORRES, GAMERO-CÍVICO, PORRES)

ARMAS: En campo de plata, cinco flores de lis, de azur, puestas en aspa.

ACTUAL TITULAR

DON GARCÍA DE PORRES Y SOLÍS (3-X-1986), Marqués de Castilleja del Campo, Maestrante de la Real de Sevilla.

BACARES, Marqués de

Concedido en 28-XI-1625, para los primogénitos de los Condes de la Puebla del Maestre, a don Diego de Cárdenas y Herrera, más tarde X Conde de dicha denominación, Caballero de la Orden de Santiago, Asistente de Sevilla, Maestre de Campo General de las Milicias de Extremadura.

(CÁRDENAS, FERNÁNDEZ DE CÓRDOVA, BERNALDO DE QUIRÓS)

ARMAS: En campo de oro, dos lobos, de sable, andantes y puestos en palo (reproducción gráfica).

ACTUAL TITULAR

DON FRANCISCO DE PAULA BERNALDO DE QUIRÓS Y FERNÁNDEZ DE CÓRDOVA (24-IX-1981), Conde de la Puebla del Maestre, Grande de España.

BALZOLA, Marqués de

Concedido en 4-IX-1865 a don Ignacio-Sabas de Balzola y Ortiz de Lara, Alcívar y Ceballos-Zúñiga, Diputado General de Guipuzcoa. Real Despacho expedido en 30-XI-1866 a su hija doña Cipriana de Balzola y Goya, Condesa consorte del Valle.



Dignidad vinculada desde el siglo XX a la ciudad de Almedra-
lejo (Badajoz).

(BALZOLA, MURÚA, MONTERO DE ESPINOSA)

*ARMAS: En campo de gules, un castillo, de oro, siniestrado
de un árbol, de plata (reproducción gráfica).*

ACTUAL TITULAR

DON IGNACIO MONTERO DE ESPINOSA ESCORIAZA
(«B.O.» 1-VIII-2003), natural y con casas residencia en Almen-
dralejo.

BARCARROTA, Marqués de

Concedido en 1500, sobre el Señorío de la villa de Barca-
rrota en Badajoz, a don Juan Portocarrero, del linaje de los
Condes de Medellín, Señor de la mencionada villa, Caballero
de la Orden de Santiago.

(PORTOCARRERO, FITZ JAMES STUART)

*ARMAS: Escudo jaquelado de quince piezas, ocho de azur y
siete de oro (reproducción gráfica).*

ACTUAL TITULAR

DOÑA MARÍA DEL ROSARIO CAYETANA FITZ JAMES
STUAR Y SILVA (18-II-1955), Duquesa de Alba de Tormes,
Grande de España.

BURGUILLOS, Vizconde de

Concedido en 21-XI-1921 y Real Despacho de 11-I-1922,
con denominación del pueblo de Burguillos del Cerro, del par-
tido de Zafra, a don Juan Contreras y Murillo, Espinosa de los
Monteros y Carvajal, destacado hacendado y ganadero de Ex-



AMPELIO ALONSO DE CADENAS Y LÓPEZ

tremadura, a quien se le otorgó Real Facultad para designar sucesor por Real Decreto de 16-IV-1928.

(CONTRERAS, MURILLO DE SAAVEDRA)

ARMAS: En campo de azur, un castillo, de oro, con un Rey asomado a una de sus ventanas; al pie del castillo, dos caballeros armados, afrontados y haciendo guardia. Bordura de gules con ocho aspas, de oro (reproducción gráfica).

ACTUAL TITULAR

DON JOAQUÍN MURILLO DE SAAVEDRA Y CUESTA (4-IV-1975), nacido y con casas residencia en Badajoz.

CABEZUELAS, Conde de las

Concedido en 7-III-1690 a don Gregorio Baillo de la Beldad y Cárdenas, Señor de la Casa y Mayorazgo de los Baillo en La Mancha, Ministro del Supremo Consejo de Hacienda en Sala de Oidores. En el siglo XVIII con casa en Zalamea de la Serena (Badajoz), siendo don Juan Baillo de la Beldad y Morales, natural de dicha villa, IV poseedor de la Dignidad y Caballero de la Orden de Calatrava. Real Despacho expedido en 25-IX-1690.

(BAILLO DE LA BELDAD, BERTRÁN DE LIS)

ARMAS: En campo de oro, una cruz, de gules, flanqueada por dos flores de lis, de azur, y dos torres de su color. Lema: «Quis sicut Deus».

ACTUAL TITULAR

DON JAIME BERTRÁN DE LIS Y LARREA («B.O.» 12-II-1998), Marqués de Bondad Real, Grande de España.

CALZADA, Vizconde de la

Concedido en 31-XII-1630 a don Baltasar de Chaves, Mendoza y Sotomayor, I Conde de Santa Cruz de la Sierra (villa ca-



cereña cercana al paso del Puerto de Santa Cruz), Caballero de la Orden de Santiago, hijo de don Juan de Chaves Mendoza y Alvarado, Gobernador del Consejo de las Ordenes, Señor de la Casa de la Calzada en la ciudad de Trujillo. Real Despacho expedido en 16-II-1637.

(CHAVES, ZÚÑIGA, PORTOCARRERO, FITZ JAMES STUART)

ARMAS: En campo de gules, cinco llaves, de oro, puestas en aspa y con los paletones al jefe.

ACTUAL TITULAR

DOÑA MARÍA DEL ROSARIO CAYETANA FITZ JAMES STUART Y SILVA (18-II-1955), Duquesa de Alba de Tormes, Grande de España.

CAMARENA LA REAL, Marqués de

Concedido en 6-IV-1776 a don Vicente-Francisco de Ovando y Solís, Castejón y Rol de la Cerda, Señor del Castillo de la Arguijuela, IV Marqués de Camarena la Vieja, V Vizconde consorte de Peñaparda de Flores, Teniente General de los Reales Ejércitos, Comandante General de Extremadura, Castilla la Nueva y León, Alférez Mayor de Cáceres, Comendador de Calatrava. La creación de esta Dignidad Nobiliaria se debió a la incompatibilidad del Título y Mayorazgo. Real Despacho expedido en 28-VI-1776.

(OVANDO, APONTE, CARVAJAL, MÁRQUEZ DE LA PLATA)

ARMAS: En campo de plata, una cruz flordelisada, de gules, cantonada de cuatro veneras de este color. Bordura de gules con ocho aspas, de oro.

ACTUAL TITULAR

DON FERNANDO MÁRQUEZ DE LA PLATA Y NARVÁEZ (30-III-1995), Caballero de la Orden de Alcántara y de la Real Maestranza de Caballería de Zaragoza.



AMPELIO ALONSO DE CADENAS Y LÓPEZ

CAMARENA LA VIEJA, Marqués de

Concedido en 30-IX-1642 a don Diego de Castejón y Fonseca, Obispo de Tarazona y de Lugo, Gobernador del Arzobispado de Toledo, Presidente del Consejo de Castilla. Real Despacho expedido en 20-I-1643 a su sobrino don José de Castejón y Mendoza, Gentilhombre de Boca del Rey, Comendador de Sanlúcar en la Orden de Calatrava.

(CASTEJÓN, OVANDO, ARCE, APONTE, CARVAJAL,
MÁRQUEZ DE LA PLATA)

ACTUAL TITULAR

DON GONZALO MÁRQUEZ DE LA PLATA Y DOLZ DE ESPEJO («B.O.» 7-X-2004), Conde de los Corbos.

CAMORRA, Conde de la

Concedido en 22-VI-1711 a don Luis de Pareja-Obregón y Pacheco, Suárez-Delgado y Rojas, Teniente Coronel de Infantería, Regidor Perpetuo de Antequera, Alcaide de Archidona, Caballero de la Orden de Santiago. Merced vinculada a la ciudad de Cáceres en el siglo XX; los últimos titulares de la Dignidad nacidos y con casas en la capital. Real Despacho expedido en 29-XI-1712.

(PAREJA-OBREGÓN)

ACTUAL TITULAR

DON JUAN DE DIOS PAREJA-OBREGÓN RUANO (30-III-1995), natural y con casas residencia en Cáceres.

CAMPO DE ÁGUILAS, Barón de

Concedido en 1837 por Don Carlos María de Borbón (Carlos V) a don Tomás Muñoz de San Pedro, Montenegro y Velas-



co, I Vizconde de Torre Hidalgo, casado en Brozas (Cáceres) con doña María del Carmen Flores de Lizaur, con descendencia en la villa y capital cacereña. Reconocido como Título del Reino en 1950 y expedida Carta del mismo en 2-III-1951.

(MUÑOZ DE SAN PEDRO)

ARMAS: Escudo partido: 1.º cuartelado: primero y cuarto de gules con una cruz vana, de oro, y el segundo y el tercero, de oro, con una banda de gules; bordura de gules, con ocho aspas de oro, y 2.º cortado: primero de gules, con una torre de piedra, partido también de gules, con un pendón y una caldera de oro, y segundo de azur, con dos llaves de plata cruzadas en aspa, con los ojos hacia arriba y atadas con un cordón, también de plata (reproducción gráfica).

ACTUAL TITULAR

DOÑA BEATRIZ MUÑOZ DE SAN PEDRO Y FLORES DE LIZAUR (2-III-1951), Marquesa de Cerverana, Condesa de Canilleros y de San Miguel, natural de Cáceres, con casa palacio en la ciudad.

CAMPO ESPINA, Conde de

Concedido en 21-XII-1815 a don Luis Antonio Gómez Galiano y Corral de Villegas, Diputado de la Junta Superior de Extremadura. Había sido otorgado por esta Junta en 21-IX-1808 y confirmado por Don Fernando VII por Real Decreto de 20-XII-1815 y Real Despacho de 21-VI-1816.

(GÓMEZ-GALIANO, TORRES-CABRERA, GRANDA)

ACTUAL TITULAR

DON MIGUEL GRANDA LOSADA (28-IX-1966), de la Casa de los Condes de Campos de Orellana, con casas residencia en Don Benito y Badajoz.



AMPELIO ALONSO DE CADENAS Y LÓPEZ

CAMPOLATARO, Marqués de

Concedido en 25-IV-1589 a don Juan Bautista de Cápu; otorgado en Italia.

(CÁPUA, SOLAR)

ARMAS: En campo de oro, una banda, de sable, cargada de una cotiza, de plata.

ACTUAL TITULAR

DON ANTONIO DEL SOLAR Y ORDÓÑEZ (23-IV-1954), Conde de la Torre del Fresno, natural de Badajoz, con casas en Cáceres y de resonancia del Solar y Taboada.

CAMPOS DE ORELLANA, Conde de

Concedido en 28-X-1878 a don Pedro Nicomedes Campos de Orellana y Calvo, Granda y Madroñero, natural de La Haba (Badajoz), Hidalgo en el padrón de 1833, Diputado a Cortes y Senador del Reino, Caballero de la Orden de Alcántara. Real Despacho expedido en 30-I-1879.

(CAMPOS DE ORELLANA, GRANDA)

ACTUAL TITULAR

DON ENRIQUE GRANDA Y LOSADA (20-X-1989), con casas residencia en Don Benito, partido judicial de Badajoz.

CANILLEROS, Conde de

Concedido en 23-X-1685 a don Pedro de Porres, Maraver y Silva, natural de Jerez de los Caballeros, Regidor Perpetuo de esta ciudad, Capitán de Caballos Corazas en las Guerras de Portugal, Corregidor de Ávila y Segovia, Caballero de la Orden de Santiago. Real Despacho expedido en 28-VI-1693.

(PORRES, MAYORALGO, MUÑOZ DE SAN PEDRO)

(continuará)